

Écoles maternelle et élémentaire de Nolay



Maternelle :

0210744V@ac-dijon.fr

Tel : 03.80.21.71.42

<http://mat-nolay-21.ec.ac-dijon.fr>

Élémentaire :

0211253y@ac-dijon.fr

03.80.21.72.28

<http://ele-nolay-21.ec.ac-dijon.fr>

Rue Grange Champion

21340 NOLAY

- Émargement

Présents :

École maternelle : Mme Peultier, Mme Fauvé et Mme Duverger (enseignantes),

École élémentaire : Mme Vaine, Mme Lercier, Mme Deblangey, M Deschizeaux, M Jarrige

Mairies : Nolay : Mr Flache, mme Bouchet, Change : Mme Pelizzoni, Mme Limoge

Aubigny la Ronce : Mr Desfaits, Cormot- Vauchignon : Mme Rackley

Parents d'élèves élus : en maternelle : Mme Novacheva, Mme Schad, en élémentaire : Mme
Fourrier, Mme Voillot, Mme Prudhon, Mme Bourgeois

Excusés :

Mme Top (IEN), Mme Gros, Mme Fagotet, Mme Renard, Mr Lamouche (enseignants), Mme
Barberet (représentante de parents d'élèves maternelle)

- Désignation des secrétaires adjoints de séance

Les secrétaires adjoints de séance pour le conseil d'école n°3 : Mme Schad (pour la
maternelle) et Mme Fourrier (pour l'élémentaire)

Début : 18h00

- Exercices de sécurité et rappel au règlement intérieur des écoles

Maternelle :

- Nous avons fait un exercice incendie le jeudi 18 mai qui s'est déroulé dans le calme et sans aucune inquiétude de la part des enfants.
- Cependant, la porte de la classe de Mme Duverger reste toujours extrêmement difficile à ouvrir (problème au niveau de la serrure) et il serait fort pratique de pouvoir trouver un moyen pour que la porte de classe de Mme Fauvé (donnant sur l'extérieur) puisse être bloquée sans que quelqu'un soit obligé de la tenir pour les autres.

- Un exercice PPMS a été fait le mardi 13 juin (matin). L'exercice devait simuler un avis de tempête. Dans la rédaction du PPMS, le lieu de confinement devait se situer aux toilettes mais compte tenue de la situation, la directrice a préféré placer tous les élèves de l'école dans sa classe car c'est la seule pièce ayant des volets (les volets de la salle de repos ont dû être également fermés par les ATSEM!). La trousse PPMS se situant dans les sanitaires aurait dû être rapportée par un adulte ainsi que certains médicaments de PAI. L'exercice a duré en tout quinze minutes et s'est bien déroulé. En conclusion, selon les différentes situations, les lieux de confinement peuvent différer et il serait donc intéressant d'avoir une trousse de premiers secours dans chaque classe.

Élémentaire :

Un exercice incendie a été réalisé le 4 avril matin pour les deux bâtiments, pas de souci, évacuation dans le calme avec amélioration du temps d'évacuation dans les deux cours.

Un exercice de confinement réalisé le 9 juin : il a permis de tester la fiche réflexe 2 : tempêtes.

Changements à effectuer : la classe de Mme Gros se confinera dans sa salle, demande d'une autre valise PPMS. Les classes de CM1/CM2 se confineront désormais dans la salle informatique car il y a des volets constamment fermés, des tables, un point d'eau et des WC à proximité.

- Points abordés lors de la réunion du lundi 22 mai concernant les transports scolaires

Mme Bourgeois a fait le point sur la réunion où elle représentait l'école (voir le compte rendu qui a été distribué aux parents ou mis sur le site de l'école). Aucune question n'a été posée concernant les transports.

Côté maternelle, Mme Peultier a récupéré la responsabilité et a mis en place des nouvelles modalités de fonctionnement pour prévenir de l'utilisation des transports des enfants. Elle rappelle que le planning de bus est téléchargeable sur le site internet de l'école. A titre exceptionnelle, elle récupérera les plannings de bus dans la boîte aux lettres de l'école pendant les vacances scolaires, une semaine avant le jour de la rentrée.

Pour l'instant, seule l'utilisation du transport scolaire est gérée... L'équipe pédagogique et éducative doivent réfléchir à un système pour gérer également les destinations qui sont parfois différentes pour un même enfant dans la journée.

Un système de bracelets de couleur que les parents devront mettre le matin à leurs enfants a été proposé par Mme Bourgeois.

Monsieur Flache confirme la suppression de l'arrêt Gendarmerie jugé trop dangereux au profit de l'arrêt HLM et François Belin.

- Compte-rendu des activités pédagogiques (projets, sorties, spectacles...) réalisées depuis le dernier conseil d'école et annonce des activités pédagogiques à venir pour la fin de l'année scolaire (remerciements)

Maternelle :

- Le mardi 21 mars, nous avons fait le carnaval de l'école. Tous les enfants de l'école ont pu venir déguiser ce jour-là. Après avoir organisé une bataille de confettis dans la cour de récréation, les élèves ont présenté une danse collective aux élèves de l'école élémentaire.
- Courant avril, Mme Chanussot, infirmière scolaire, est venue à l'école nous faire une petite animation sur les émotions. Nous avons alors appris à mimer les émotions, à les décrire et nous leur avons même associé des couleurs !
- Cette année, nous avons tenté un élevage de fourmis. Si les enfants ont bien aimé les observer, surtout à la loupe, l'équipe enseignante a regretté le peu d'observations scientifiques possibles (pas vu d'évolution de l'œuf à la fourmi, expériences de nourriture ratées, mise en place très compliquée, taille de la fourmilière...)
- Le vendredi 19 mai, nous avons participé à une rencontre sportive et culturelle au COSEC de Nolay. Les maternelles de Santenay, Bligny-lès-Beaune et de Val-Mont se sont jointes à nous. Au programme de cette journée où les enfants des quatre écoles étaient mélangés dans différentes équipes: ateliers sportifs le matin, pique-nique le midi et concert de Rémi Guichard l'après-midi. Mme Peultier en profite pour remercier la Mairie de Nolay pour le prêt de la salle des fêtes et la collation offerte à tous les enfants le matin, la Communauté d'agglomération pour le prêt de la grande salle du COSEC, les parents / grands-parents bénévoles qui ont géré une équipe, tenu un atelier... mais également l'équipe du service technique qui a transporté tout le matériel de sport nécessaire à cette rencontre.
- Des visites de la PMI (Protection Maternelle et Infantile) ou du médecin scolaire ont été faites pour certains enfants de l'école (selon les besoins ou les dates de naissances). Cela permet de déceler des problèmes médicaux et ainsi d'orienter les familles vers des spécialistes (ophtalmologue, orthophoniste,...)
- **Le jeudi 22 juin, nous irons visiter le château de Sully.** Animations, pique-nique et goûter seront au programme de cette journée. Mme Peultier rappelle que cette sortie coûtera 1 456€.
- Nous terminerons bientôt la quatrième période de décroisement du mercredi. Pour l'équipe enseignante, c'est un bilan assez positif et cela sera donc certainement reconduit l'an prochain.
- Pour **le spectacle de fin d'année qui aura lieu le vendredi 30 juin**, chaque classe présentera une danse puis il y aura un chant commun à toute l'école.
- Le lundi 3 et mardi 4 juillet, à 18h30, les élèves de la classe de Mme Peultier mettront en scène trois contes étudiés cette année. Ces petites pièces de théâtre ne seront présentées qu'aux parents, frères, sœurs et grands-parents.
- Le lundi 3 juillet, la classe des GS ira au COSEC pour découvrir les œuvres de la Biennale de sculptures contemporaines, participer à des ateliers et faire un pique-nique avec des élèves de GS d'autres écoles.
- Mme Fauve souhaite également faire la visite des œuvres de la biennale de sculptures contemporaines la dernière semaine. La date reste encore à fixer.
- Mme Peultier et Mme Beroujon souhaite organiser une sortie scolaire dans Nolay le mardi 3 juillet avec un petit rallye-photos (pour découvrir le patrimoine mais

également les commerces de Nolay), peut-être un atelier autour du pain en boulangerie si cela est possible et un pique-nique à midi où les parents qui le souhaitent pourront nous retrouver.

- Mme Duverger souhaite faire une sortie sur la voie verte, vers le verger communal où les élèves de l'école maternelle avaient planté des arbres fruitiers il y a quelques années déjà.
- Nous ferons une **kermesse le mercredi 5 juillet (matin)** sur le même principe que l'an passé. Des équipes composées d'enfants de différents niveaux de classe tourneront sur différents jeux tout au long de la matinée. Chaque enfant pourra rapporter un petit cadeau à la maison. Nous aurons besoin de beaucoup de parents bénévoles pour encadrer les équipes pour que cela soit possible.
- Toute l'école participe à la fois à la Biennale de sculpture contemporaine mais également au concours des petits jardiniers de Côte d'Or : chaque classe a pour projet de construire une sculpture sur le thème de l'escargot avec des plantations. Mme Peultier en profite pour remercier le chef d'atelier de CLEIA, qui a bien voulu donner à l'école des bobines en bois pour ce projet.

→ **Nous rappelons qu'un site d'école a été fait et invitons les familles à s'inscrire à la newsletter !**

En élémentaire :

Certaines actions peuvent être vues sur le site Wordpress de l'école (<http://ele-nolay-21.ec.ac-dijon.fr>)

Interventions : dans le cadre de notre projet d'école, relaxation avec mr Taccard qui interviendra le 23 juin à nouveau en séances de 45 minutes pour chaque classe, Mme Chanussot, infirmière scolaire, est venue pour des animations dans toutes les classes autour de sujets tels que l'hygiène, le sommeil, la nutrition, Mme Filippi : ateliers poterie et BCD pour chacune des classes.

A venir : le lundi 26 juin sensibilisation au don du sang pour les cm1/cm2 de l'Union Départementale pour le Don du sang Bénévole en Côte d'or, intervention foot pour les ce2/cm1/cm2 avec un éducateur technique départemental du district Côte d'Or de Football il y aura un tournoi le 4 juillet toute la journée à Nolay avec les écoles de Santenay et Corpeau.

Dernière minute : tournoi le jeudi 6 juillet.

Juste avant les vacances de Février, les cm1 et les cm2 ont visité une exposition itinérante sur le recyclage du papier, ils ont fabriqué du papier recyclé et un stop pub.

Activités : le cross des écoles le 27 mars et la journée athlétisme le 15 mai nous tenons à remercier tous les parents qui nous ont accompagnés, ceux qui tiennent les ateliers ou qui courent avec les enfants. Sans eux ces rencontres ne pourraient avoir lieu ! Nous remercions également la mairie pour le goûter donné aux enfants de toutes les écoles le jour du cross et la mise à disposition du stade et du COSEC.

Dans le cadre des APC, pour la dernière période les maître et maîtresses ont réalisé des plantations dans les tonneaux donnés par mr Bachelet et fabriqué un épouvantail.

Activités dans les classes :

CP : liaison avec GS, land art avec un livre fabriqué par les élèves et une histoire inventée à partir de leurs œuvres, un voyage à Lyon à l'aquarium et au parc de la Tête d'Or a été effectué le 2 juin avec l'école d'Auxy.

CE1 : un travail sur le land art a été effectué avec les CP, une sortie au parc de Courzieu avec les CE2 le 6 juin et une visite à l'EAJ pour rencontrer les résidents aura lieu le 22 juin.

CE2 : sortie forêt : avec mr Gilles Bourgeois agent de l'ONF, accompagnée de Mme Fourrier, M Taccard, Mme Feurtey et M Sauldubois départ de l'école et arrivée forêt de Rochabec. L'objectif était la reconnaissance de la flore et la faune locales (reconnaître les plantes, les traces des animaux) sensibilisation à la protection de l'environnement (respect de la rareté, ne pas cueillir certaines fleurs...) Ils ont également fait des cabanes avec des éléments naturels. Cela a donné lieu à des exposés dans les classes.

CM1 : intervention de l'infirmière sur sommeil et jeux vidéo ainsi que la nutrition, classe de mer avec les CM2 à Larmor Baden, en Bretagne du 9 au 14 avril. Les enfants ont bien aimé, ils ont appris plein de choses sur un milieu qui leur était inconnu : le milieu marin, mais aussi à vivre ensemble, le lieu était très bien situé, l'équipe très accueillante et les activités très intéressantes, nous n'avons eu aucun incident à déplorer. Nous tenons encore à remercier les accompagnateurs, la mairie pour sa participation financière.

CM2 : une course d'orientation à Beaune le 28 mars cela leur a donné l'occasion de visiter cette ville qu'ils ne connaissaient pas pour certains, ils étaient en groupes avec d'autres écoles, un plan et devaient répondre à des questions sur les monuments et les bâtiments administratifs.

L'autre marche était initialement prévue le 11 avril mais nous étions en classe découverte, donc nous avons organisé une marche en milieu forestier avec Jean marc Cluzeau notre conseiller pédagogique pour les cm1 et cm2 le **29 juin à la montagne de Beaune**.

Journée d'intégration le 19 mai : ils ont passé la journée au collège, ont eu une présentation du collège : son fonctionnement, un qui est qui et qui fait quoi car l'organisation est très différente de l'élémentaire, des cours (anglais, techno, sciences, arts visuels, ateliers BCD). Bref immersion totale ! Ils ont hâte et ont apprécié la visite.

Toutes les classes participeront à la biennale de sculpture et à la fête de l'agriculture le dernier week end d'août à Clomot.

Kermesse des enfants le 7 juillet et spectacle des deux écoles le 30 juin de 18h30 à 21h00.

- **Bilan de la coopérative scolaire, budgets et subventions donnés par la Mairie (remerciements)**

Maternelle :

* La photo de classe a eu lieu le mardi 7 mars. Cette opération a permis de récolter 733,80 € sur la coopérative scolaire.

* A l'occasion du carnaval de l'école, une vente de beignets a été faite. Cette vente a permis de récolter 209,50 € sur la coopérative scolaire

* Le 31 mai, l'école a organisé un petit marché aux fleurs dans le jardin pédagogique. Cette opération a permis de récolter 145,10 € sur la coopérative scolaire.

* Une subvention de 1600 € a été donnée par la mairie de Nolay pour continuer à financer les ateliers cuisine, permettre un élevage, participer à une sortie ou à l'achat de fournitures pour les décloisonnements du mercredi...

* Une subvention exceptionnelle de 800 € a été donnée pour l'achat d'un vidéoprojecteur. La directrice a demandé conseil à son ATICE de circonscription pour choisir ce dernier.

* Pour information : Il y avait 5481,60 € au début de l'année scolaire. Les opérations menées tout au long de l'année par les enseignantes ont permis de récolter 1969,72 €. Il y a eu 652 € de dons à la coopérative de la part des familles depuis le début de cette année. L'école a dépensé 2410,20 € depuis le début de cette année. Il reste donc à ce jour 5693,12 € sur les comptes de la coopérative.

* Une subvention de 1200 € a été donnée par l'Association des parents d'élèves (APE de Nolay). L'équipe enseignante remercie l'APE qui a mené différentes actions tout au long de l'année pour récolter cette somme.

Élémentaire :

Solde à ce jour : 6078.74

Solde après règlement des dernières factures : 4565.35

Don APE : 2200€ à ajouter à ce bilan. L'école remercie l'APE pour les nombreuses actions qu'elle mène afin de financer la coopérative scolaire. L'école remercie la mairie de Nolay pour la subvention de 3 000€ accordée cette année qui servira à financer les voyages effectués.

Les comptes peuvent être consultés sur demande à l'école.

- Travaux faits (remerciements) et travaux à prévoir dans les écoles et dans les classes

Maternelle :

Mme Peultier remercie toute l'équipe du service technique pour son efficacité et sa rapidité. Mme Peultier remercie également la mairie pour les travaux futurs : des nouveaux vestiaires pour toute l'école, création un grand placard de rangement dans la classe de Mme Peultier, aménagement d'une salle de stockage pour le papier, installation d'étagère dans la salle des ATSEM...

Mme Peultier souhaiterait avoir accès à internet dans sa classe et demande s'il est possible d'acheter et d'installer une prise CPL...

L'équipe enseignante souhaiterait savoir s'il est possible de créer une arrivée d'eau dans le jardin pédagogique pour faciliter l'arrosage des plantations.

L'équipe enseignante souhaiterait que la mairie fasse un devis de travaux pour savoir s'il est envisageable dans les années futures de mettre des volets roulants dans la salle de motricité. Cela répondrait à des questions de confort (sieste, température de la pièce) mais également de sécurité (PPMS).

Concernant les petits travaux nécessaires, Mme Peultier enverra, comme elle le fait régulièrement, une liste à M Benoit, chef du service technique avec une copie en mairie.

Enfin, pour faciliter les déplacements et pour être davantage efficace lors des futurs exercices attentat, les enseignants souhaiteraient un pass permettant d'ouvrir toutes les portes, grilles des deux écoles.

Élémentaire :

L'école remercie les services techniques qui, tout au long de l'année interviennent rapidement dans l'école. Il y a eu un dégât des eaux le 28 mars au matin, Mme Gros a pu réintégrer sa classe depuis mais des travaux vont être effectués pendant les grandes vacances. Dans la salle Epertully, toujours un store mal fixé, Mme Deblangey souhaite des panneaux en liège autour de son tableau, la sonnette du bas ne fonctionne toujours pas : un mail sera adressé à Mr Benoit pour ces questions.

Le projet concernant les toilettes se précise et suit son cours, elles se feront dans l'actuelle salle du club de gym mais les travaux ne pourront se faire pendant les grandes vacances, cela est repoussé de quelques mois.

Par contre la cantine devrait être opérationnelle à la rentrée dans l'ancienne gare aucun retard de travaux n'ayant été constaté.

- **Rentrée 2017 : organisation pédagogique (classes, organisation pour les élections de parents d'élèves, effectifs...)**

Maternelle :

A ce jour, 18 enfants se sont nouvellement inscrits. Il semblerait que des enfants de villages extérieurs à Nolay restent à s'inscrire vis à vis des listes des avis de naissance données. Compte tenu des effectifs connus à ce jour, voici la répartition décidée en conseil des maîtres : A la rentrée de septembre 2017, il y aura une classe de 20 TPS-PS (avec 2 TPS et 18 PS), une classe de 25 MS et une classe de 21 GS. A noter que cette répartition pourra être modifiée s'il y a de nouvelles inscriptions chez les TPS-PS. La liste des classes sera affichée quelques jours avant la rentrée.

Élémentaire :

En élémentaire, sans compter les possibles arrivées pendant les grandes vacances, à ce jour l'effectif est de : 113 élèves donc l'organisation serait :

CP/CE1 : 23

CP/CE1 : 23

Ce2 : 26

Cm1 : 18

Cm2 : 23

Mme Vaine annonce que dans le cadre du Projet Jules Verne, elle partira peut-être toute l'année prochaine pour enseigner en Angleterre. Certaines questions doivent encore être réglées mais elle préfère avertir le conseil d'école. On ne sait pas encore qui la remplacerait en cas d'absence.

Questions diverses

Pas de questions

Fin 20h30